



## 「温かい言葉」「ポジティブな言葉」の積み重ねで

校長 中島 晴美

保護者・地域の皆さん、2学期も本校の教育活動にご理解ご協力をいただきありがとうございました。心から感謝申し上げます。毎日の教育活動を通して、児童一人一人が生き生きと活動することができました。インフルエンザの流行もありましたが、保護者の皆様のご協力のお陰で通常の教育活動の継続ができましたこと、心より感謝申し上げます。

✿児童の成長の土台は「温かい言葉」「ポジティブな言葉」～感謝の気持ちを込めて～

2025年を振り返りますと、EXPO2025大阪・関西万博が世界を繋ぐ大きな出来事として挙げられます。一人一人の命輝く世界が繋がり合い、多様性を認め合いながらウェルビーイングな未来を築こうとする力強いメッセージと動きを世界に発信するものでした。

本校においても、児童・教職員・保護者の皆さまの「チャレンジ」や「多様性の尊重」「感謝」「笑顔」「豊かな言葉・ポジティブな言葉」「気持ちの切り替え」等ウェルビーイングに向かう素晴らしい行いで、児童一人一人の成長はもちろん、学びに向かうための人的環境・物的環境がより一層豊かなになってきています。毎日の小さな取組・一人一人の思いや考えを大切する「温かい言葉」「勇気づけの言葉」の積み重ねが上平小学校全体の心理的安全性を高めていること実感しています。

【主体的な活動・温かい心と言葉・多様性 2学期の児童の様子から 一部抜粋】

☆「よりよい学校にしよう！」：5年生

「自分たちの学校をよりよくしたい！」と考えて、クラス全員で朝のあいさつ運動を行っていました。学校のみんなのためにと毎朝主体的に行ってくれていたことが本当に嬉しいです。

☆「考えて自己決定する」：6年生

修学旅行でも、自分たちで考えて行動していました。先生方が声を上げて統制する場面は無く、ルールや時間を守ることなど、自分たちで、知らせ合ったり、迷った時には考えたりしながら実行している姿に感動しました。先生方もそれを温かく見守っていました。

☆「グローバル社会へも自信をもって進む」：6年生

修学旅行の戦場ヶ原ハイキング中、木道をすれ違う方々へ「こんにちは」と積極的に挨拶をしていました。返ってくる言葉は「Hello!」「Chao!」「Jambo!」等、突然インターナショナルな挨拶。それに対しても相手の国の言葉で挨拶を返していました。行きかう方々は皆笑顔で、「素晴らしい！」「元気でいいね！」と声を掛けてくれていました。子どもたちの心の中に国境は無く、「人」として自然に挨拶を交わしているそんな気持ちを感じました。

☆「一人一人を大切に」：クラスの係活動

各クラスには係活動があり、教室訪問をする度に、子どもたちがそれぞれの力を発揮して、クラスのために活動を工夫して行っていることが分かります。あるクラスでは、新聞係さんが学校全体のことや、クラスの一人一人にスポットをあて、その子の素敵なお行いや頑張っている姿を記事にしていました。一人一人を大切にする温かい空気が流れています。本当に素敵です。

2学期も全職員力を合わせて「児童一人一人が、生き生きと力を発揮することができる学校」を創っていこうと尽力してまいりました。保護者・地域の皆様には、その努力を見ていただき、「大変感謝しています」と教職員へ向けてアンケートでも温かいお言葉を多くいただきました。そのことで職員も勇気をいただきまた頑張っていくことができます。課題につきましても、丁寧な対話でお気持ちをお伝えいただき、話し合い、子どもたちの未来のためになる方向と共に見出し解決できていること感謝申し上げます。保護者・地域の皆さまとポジティブで温かい心で響き合うことができる「チーム上平小」を力強く感じた2学期でありました。保護者・地域の皆さま、温かい言葉そしてご理解ご支援を賜り、誠にありがとうございました。

まもなく、清々しい新しい年を迎えます。年末年始、ご家族皆様で「温かい・ポジティブな言葉」の溢れる穏やかな時間をお過ごし、お子様の心にたくさんの栄養を届けてあげてください。そして、新しい年も、子どもたちの「笑顔」と「頑張り」を温かくお見守りいただけますようお願い申し上げます。～よいお年をお迎えください。～

# 上平小行事予定

日	曜日	12月予定	日	曜日	1月予定
1	月	ドリルT	1	木	
2	火	推進読み聞かせ(5年)、読み聞かせ(他学年) SRT小林さん来校	2	金	冬季休業日 12/25(木)～1/7(水)
3	水	スイスイ日課、フッ化物洗口 水泳授業A③(3年、2年・たんぽぽ、4年) 委員会(12月分)、SRT小林さん来校	3	土	
4	木	講話朝会(12月分)、代表委員会(後③) 読み聞かせ(20分休み)多目的室	4	日	
5	金	さわやかT、eカフェ 特別支援教育マイスター(原口先生)来校	5	月	
6	土		6	火	
7	日		7	水	
8	月	人権集会、SC桐生さん来校	8	木	3学期始業式、スイスイ日課4時間 通学班指導一斎下校
9	火	ドリルT、SRT小林さん来校、Eラウンジ	9	金	通常日課4時間(清掃有り)下校13:35、読書T 給食開始、青少年育成連合あいさつ運動① SRT小林さん来校、競書会、身体測定(1・2年、たんぽぽ)
10	水	スイスイ日課、フッ化物洗口 水泳授業A④(3年、2年・たんぽぽ、4年) クラブ・委員会なし、SRT小林さん来校	10	土	
11	木	表彰朝会① 上平中 生徒指導(福嶋先生)来校 読み聞かせ(20分休み)多目的室	11	日	
12	金	さわやかT、eカフェ PTA本部会9:00、理事会10:00	12	月	成人の日
13	土		13	火	ドリルT、競書会、青少年育成連合あいさつ運動② SRT小林さん来校、競書会、Eラウンジ、身体測定(5・6年)
14	日		14	水	スイスイ日課、フッ化物洗口、水泳授業B①(6年、1年、5年)、青少年育成連合あいさつ運動③、身体測定(3・4年) 委員会(1月分)、SRT小林さん来校
15	月	読書T、<予備日>さわやかT	15	木	月曜授業(3年～6年、6校時あり)、読書T、代表委員会(後④) 町たんけん(2年)、上平中 生徒指導(福嶋先生)来校 読み聞かせ(20分休み)多目的室
16	火	読書T(1年)、学力調査準備(2年～6年) 上尾市学力学習状況調査(2年～6年)、SRT小林さん来校 ニュージーランド交流オンライン③(6年)5校時	16	金	さわやかT、eカフェ PTA本部会9:00
17	水	スイスイ日課、フッ化物洗口、クラブ・委員会なし 水泳授業A⑤(3年、2年・たんぽぽ、4年) SRT小林さん来校	17	土	
18	木	朝清掃、読み聞かせ(20分休み)多目的室 屋:上平っ子T⑥、小中交流会(たんぽぽ)上平中 ニュージーランド交流オンライン①(6年)5校時	18	日	
19	金	表彰朝会② ニュージーランド交流オンライン②(6年)5校時	19	月	ドリルT、SC桐生さん来校
20	土		20	火	推進読み聞かせ(6年)、読み聞かせ(他学年) SRT小林さん来校、<予備日>町たんけん(2年)
21	日		21	水	スイスイ日課、フッ化物洗口 水泳授業B②(6年、1年、5年) クラブ委員会なし、SRT小林さん来校
22	月	通常日課4時間、読書T、給食最終日 薬物乱用防止教室(6年)3校時、SRT小林さん来校	22	木	音楽朝会、読み聞かせ(20分休み)多目的室
23	火	スイスイ日課4時間、表彰朝会③	23	金	朝清掃、学校公開日(2・3校時)、eカフェ、第4回学校運営協議会 校内書きぞめ展保護者公開日(公開時のみ) 児童生徒美術展「立体」職員室前(公開時のみ)
24	水	通常日課3時間、2学期終業式	24	土	埼玉県小・中学校児童生徒美術展 上平北小
25	木	冬季休業日 12/25(木)～1/7(水)	25	日	埼玉県小・中学校児童生徒美術展 上平北小
26	金		26	月	読書T
27	土		27	火	ドリルT、5時間下校(全学年)14:30、Eラウンジ 上尾市教委嘱研究発表会 本発表
28	日		28	水	スイスイ日課、フッ化物洗口 水泳授業B③(6年、1年、5年) クラブ⑧、SRT小林さん来校
29	月		29	木	朝清掃、屋:上平っ子T⑦、避難訓練(全校)3校時 上平中 生徒指導(福嶋先生)来校 読み聞かせ(20分休み)多目的室 卒業制作5・6校時(6年)各教室
30	火		30	金	さわやかT、eカフェ、 新入学児童保護者説明会9:45～11:55
31	水		31	土	

※予定が変更になることもあります。今後のお知らせもご覧ください。

# 11月の学校の様子

## 上平っ子コンサート

11月1日（土）上平っ子コンサートを行いました。きれいな歌声と、心を合わせて奏でる楽器の音色が響き渡りました。体を揺らして楽しみながら歌ったり、演奏したりする姿は心が温かくなり、とても素敵なお祭りになりました。多くの保護者の皆様、温かい拍手とルールを守ってのご参観ありがとうございました。



## 3年生 消防署見学

11月7日（金）、3年生は、消防署見学に行きました。社会科で学習したことを見ながら、ポンプ車やタンク車の装備や消防士の仕事について、消防署の方の話を興味津々と聞いていました。実際に、はしごを掛ける実演も見せていただきました。手際の良さに驚いていました。



## 上平っ子タイム

11月10日（月）に「上平っ子タイム」がありました。縦割り班活動で高学年から低学年と一緒に遊びます。教室で風船バレーをしたり、校庭でへビじゃんけんやドッジボールをしたりと、子どもたちが楽しみたい遊びをしていました。笑顔が学校中に溢れています。異学年交流で人とのつながりの楽しさを学んでいます。



## 避難訓練

11月11日（火）に不審者対応避難訓練を実施しました。上尾警察の方に不審者役を演じていただき、実践的な訓練となりました。教室にバリケードを作ったり、体育館に避難したりしました。子どもたちも、教師も真剣に取り組んでいて良かったと、警察の方にお褒めの言葉をいただきました。

ランドセルの有効性についてもお話をいただきました。ランドセルは非常に高い安全性が考えられており、転倒の際のクッションの役割（頭を守る）になる、荷物を運ぶ際に体の負担を軽減する構造になっている、防水性が高い、後ろから襲われたときに防御できる等、防犯の観点からも非常に優れているのだそうです。小学生にとって非常に有効性の高いものであるとおっしゃっていました。ファッショナビューワークにおいても海外では人気があります。海外では、大人が好んで使用しているそうです。



入口を塞ぐ  
バリケード



## 6年生 修学旅行

11月12日（水）、13日（木）に6年生は、修学旅行に行きました。日光の大自然と日光東照宮の壮大な建築物に触れながら、日本の文化を体感することができました。修学旅行中、6年生は自分たちで考えて行動することができ、最高学年としての頼もしさを感じました。



## 水泳学習(2年・3年・4年・たんぽぽ)

11月12日(水)から、水泳学習が始まりました。今年度からは、コナミスポーツ北上尾で、インストラクターに指導していただき、本人の泳力に応じて学習できます。きめ細やかな指導で、運動量も確保されていました。子どもたちは、プールを毎週楽しみにしています。



## 保護者アンケートのご協力ありがとうございました

保護者アンケートのご協力ありがとうございました。たくさんの温かいお言葉をありがとうございました。また、いただいた評価につきまして、真摯に受け止め、改善・検討に努めてまいります。学校運営協議会委員の評価も合わせ、評価全体の改善・検討も含めたとりまとめにつきましては、年度末にお知らせいたします。

## 健康第一!歯は一生の宝物!

歯は生きていくうえで重要な役割を担っています。成長期のお子さんは、特に歯がとても大切で集中力や運動能力にも関係してくるといわれています。一度歯を失ってしまうと、噛み合わせの悪化や健康を損なう恐れもあります。特にむし歯は、専門医の治療を受けない限り治らない病気です。歯科健診でう歯(むし歯)があると診断されていた場合は、適切な治療を受けてください。本校ではむし歯ゼロの学校を目指しています。お子様の生涯の健康を守るため、よろしくお願ひいたします。(未治療のお子様は、冬休み中に必ず治療開始させてください)

## 個人面談ありがとうございました

11月17日(月)~21日(金)で、個人面談を行わせていただきました。

貴重なお時間をいただき、ありがとうございました。

当日は、各担任から、学校でのお子さんの学習や生活の様子をお伝えしました。保護者の皆様からは、ご家庭でのお子様の様子をうかがうことができ、また、温かいお言葉もたくさんいただきました。学校へいただいたご意見等につきましては、今後の教育活動に生かしてまいります。今年度も残り4か月ですが、全教職員一丸となって、上平小学校の子供たちのために全力で教育活動を推進してまいります。今後ともよろしくお願ひいたします。

## SNS・ICT端末の使い方について、もう一度見直してみましょう

授業、宿題等ICT器機を活用して、学習する機会が年々増えてきています。生活の中でも、スマートフォンやゲーム機器等は必需品になってきていませんか。活用の仕方次第で、とても有効性のある要素と、害になってしまう要素を兼ね備えていることを忘れてはいけません。本校では、子どもたち自ら、ICT端末(タブレット)の使い方のルールを決めています(上平小学校ホームページに掲載)。しかしながら、ここ最近、LINEでのトラブルや、端末を持ち帰った際に学習以外でゲームをしている、You Tubeで学習とは関係ない動画を視聴しているという事態が見受けられています。また、SNSを使っての誹謗中傷、悪口、陰口、人を傷つける言葉の発信等、あってはならないことです。このようなことがないよう、学校でも指導していきますが、ご家庭でも今一度、SNSの使い方について見直していただき、話し合うとともに、使用状況の確認をしていただくよう、よろしくお願ひいたします。

(上平小学校ホームページ:<https://www.city.aaeo.la.jp/site/kamihira-elementaryschool/>)

## 児童の心のケア・健康のために積極的にご活用ください

スクールカウンセラー(SC)・サポートルームティーチャー(SRT)について・上平中学校さわやか相談室相談員

1 [スクールカウンセラー(SC)] 月に1回配置されています。臨床心理に関する専門的な知識・経験を有する児童・保護者的心・教育相談に応じてください。(埼玉県)

2 [サポートルームティーチャー(SRT)] 本年度から、全小学校にサポートルームで児童の悩みや心配、相談事に応じるSRTが配置されました。週2日(火・水曜日)1日4時間勤務となります。(上尾市)

3 [上平中学校さわやか相談室相談員] すべての中学校に、中学校区の保護者や児童生徒の日常の悩みや心配事などの相談を聞き、支援する「さわやか室相談員」が配置されています。小学校にも月1~2回来校して児童保護者の相談に応じています。(上尾市)

☆SRTへのご相談は、校内の児童も気軽に相談に行ける場所としても運営していきますが、保護者の方々のご相談にも応じることができます。

☆申し込み(予約等)につきましては、5月2日(金)に配付した「教育相談についてのお知らせ」で、ご確認ください。無い場合は、担任にお申し出ください。